
 

３学年通信       

岩手県立盛岡第三高等学校  

令和７年２月４日(火)発行  

                                三高マスコット「トナンくん」 

学年長からひと言 

 鵬６０回生のみなさん、毎日ワクワクしていますか？そして三高生として 

日々、自分を高めていますか？ さて、先日 Teams に「予告」という告知が 

ありました。ついに「Plus Ultra」の完成が近づいてきました。そこで鵬 60 

回生の“入学式”から“卒業式”までの記録を全３章構成でアップします！ 

ダウンロードの方法や期限（鵬６０回生チャネルが４月には消えてしまうため） 

についてはまた後日連絡します！続報をお待ちください。 

 

今回は１１月１８日～１２月５日の学級日誌を紹介するよ。 

 

１１月１８日（月）【学年末考査３日目】  

 〈文系〉①探究生物 ②論理表現 ③探究地学 ④文学国語 

 〈理系〉①物理／生物 ②論理表現   

 

 今日は考査３日目でした。４時間もテストがあると大変ですが、これまで何度も乗り越えてきた

のでもう慣れました。今回は計画的に勉強できた気がします。（多分）私は今回の考査勉強で、や

っと地質年代を覚えられました！（かなり遅いですが。。。）そしてテストでも書けました！嬉しい

です！３組 

 

最近自分の部屋は、プリントや教科書が散乱していて汚い。考査期間中だが３０分くらい使って

部屋を掃除してみようと思う。綺麗になったら気分転換にもなってより勉強に身が入るかもしれな

いし。。。職員室に入ると、意外と先生方も机上が乱れているので、先生方にもお勧めです！６組 

 

１１月１９日（火）【学年末考査４日目】  

 〈文系〉①古典探究 ②探究数学 ③ＬＨＲ（学年集会） 

 〈理系〉①古典探究 ②数学Ⅲ／探究数学 ③ＬＨＲ（学年集会）  

 

 週番をするのも残り１～２回なんだろうな、と思うと時間の流れの早さを感じます。今日は考査

最終日。本当に最後の考査でした。“学年集会”での先生方の話を聞いていると、この２年半のこ

とが様々思い出されて、ちょっと寂しくなりました。部活動の仲間と話していると本当に元気にな

ります。話すことって大事だなと改めて思った１日でした。３組 

 

高校生活最後の考査が終わりました。『古典』の最後の問題で「鴻鵠之志」に関する問題が出て、

ちょっと感動しました。まぁ、解けなかったけど。。。明日から受験に特化した授業になるため、心

機一転！本番まで駆け抜けていきたい。７組 

 

 

 

 

 

 

 

１１月２０日（水）  

今日は考査明け初の授業でいつもと場所が違うことも多かったので“電気を消す”や“扉を閉め

ていく”等の、当たり前のことを当たり前にしていきたいです。最近急に気温が低くなってきてい

て、秋から冬への季節の変わり目なので体調には気を付けていきたい。２組 

 

昨日の“学年集会”で米沢先生が３学年の挨拶を褒めてくださったが、私は挨拶を進んでしてい

ない。挨拶することに対して「何か怖いな」が先にきてしまう。中学生の時は“挨拶運動”に参加

していたのに、どうして、いつからこうなってしまったのだろうか。卒業するまでに「みそあじ」

を身につけたい。６組 

 学年長コメント 三高で身につけたことは、絶対に役に立ちます。いつか「私はいつから挨拶が

出来るようになったのだろう？そうだ、三高だ！」と思えたら良いですね！ 

 

１１月２１日（木） 

 今日はひたすら演習の日でした。集中する時間が長いせいか、いつもよりも時間の流れが早く感

じます。演習中に自分の苦手な部分が浮き彫りになり、ショックを受けることもありますが、ここ

が頑張りどころだと有り難く受け取り、邁進していきたいです。【課題発見力】１組 

 

この時期になって『日本史』選択なのに世界史にハマりました。【知力・学力】私は“オースト

リア”推しなのですが、どうやら人気がないようです。スイスとオーストリアの関係が激萌え（あ

と、ポーランドとリトアニアの関係も好き！）なのですが、『世界史』選択の人にしか伝わらない

ので、仕方なく日本史をやります。２組 

 

１１月２２日（金）【全統プレ模試１日目】 

 今日は判定が出る最後の模試でした。私は「電車の中でひたすら古文単語を覚えた成果が少しは

出たのでは？」と、自己採点もまだなのに嬉しい気持ちになりました。【自己肯定力】自信をつけ

るためにもスキマ時間もどんどん勉強に使っていきます！余談ですが、私は考えていることを文章

化することが苦手なので、次の週番の機会までには成長していきたいです。３組 

 

今日は“全統プレ模試”でした。『英語』のリスニングが本番と同様“ＩＣプレーヤー”を用い

た仕様だったので、普段よりは聞き取りやすかったですが、私の場合はイヤホンが落ちそうでした。

片手での作業でしたが、ある意味良い緊張感を持って取り組めました。７組 

 

１１月２３日（土）【全統プレ模試２日目】 

 昨日今日は本番の“共通テスト”を意識して「共テの前日はどんな過ごし方をするか」と考えな

がら緊張感をもって過ごしていました。「持ち物はリュックに入れる」「鉛筆と消しゴムはもう１

つあったほうが安心かな」など今のうちから準備できました。音楽を聴くなどルーティーンを作ろ

うと思います。３組 

 

今日はプレ模試２日目だった。『地理』で時間配分がしっかりできて、最後まで解くことができ

た。【課題解決力】『数学』はまだ解くスピードが足りないと感じた。明日は休みつつ、振り返りや

解き直しも取り組みたい。５組 

今回は各クラスの学級日誌特集だよ！ 
 卒業式まであと８６日（１２／５現在） 



１１月２５日（月）  

“学年末考査”から“模試”と連続で続いたが、なんとか乗り越えて月曜日を迎えた！予想問題

に取り組む授業が多く、いよいよ入試が目前だと無理にでも実感させられた。自分の成績は上昇気

味だが、その上昇率は微々たるものなので気合を入れなおして過ごしていきたい。４組 

 

教室の暖房が作動していることに気がついた。席の位置によっては寒暖差が大きくなるので、席

替えでは窓側にはなりたくないと思った。廊下から３列目、前から６番目の席を狙いにいきたい。

廊下から流れ込んでくる少しヒンヤリとした風を受けていたい。５組 

 

１１月２６日（火）  

７校時に隣の席の人と“漢字読み当てゲーム”をしました。読み方が分からない漢字いくつかあ

って、私だけかと思ったら隣の人もだったので「分からないね。。。」と言って終わりました。文系

は個別試験に『国語』がある人も多いと思うので、読んで、書けて、意味が分かるようにしたいで

す。【課題分析力】１組 

 

今日は『体育』で卓球をしました。途中から瀨川先生も参戦し、６人で熱狂していました。「行

くわよ！」という名言（？）も生まれ、めいいっぱい体も動かすことができて良かったです。最近

は共通テストに向けて生活リズムを整えるために５：３０に起きています。最初は半寝の状態で、

階段を踏み外すこともありましたが、最近は上手に歩けます。継続したいです。３組 

 

１１月２７日（水）  

 『数学Ⅲ』のテストが返却された。２年生に上がってから一度も超えたことがなかった 

平均点を、大幅に超える結果を出すことができた！！長い間、ほとんどのテストで“下の 

下”の成績だったので、久々に良い点数が出せてとても嬉しい！【自己肯定力】４組 

 

“席替え”をした。朝から不安そうな人を見かけるほど皆真剣だった。僕も不安だった。電車の

席を譲るなどして徳積みに励んだ。廊下から３列目、前から６番目の席を狙っていたが、１番前の

席になった。次の席替えが楽しみになった。はやくしたい。。。５組 

 

１１月２８日（木）  

 去年の今日は“修学旅行１日目”でした。もう１年経ったのかと思うと時の流れの早さにとても

とてもとても驚きます。１年前に比べるとクラスの雰囲気や仲の良さが何倍も良くなっているよ

うな気がします。卒業まで１００日を切った残りの日数はクラス内だけでなく、学年全体でみんな

で仲良く過ごしていきたいです。１組 

 

今日はリスニングの演習で、鈴木先生が問題にブチギレしていた。「共通テストの問うているも

のは英語力を超えたものだ」と鈴木先生はおっしゃっていたが、本当にその通りだと思う。しかし

それは受験生全員が平等に課されるものなので受け入れて勉強するしかないと思った。７組 

 

１１月２９日（金） 

 今日解いた『国語』の問題では、大問ごとにクラスの平均点を出していて、第５問の漢文は７組

に平均点トップを取られてしまいました。文系としては悔しい結果なので、次は挽回を図りたいで

す。僕自身としては『国語』はメキメキと伸びている科目なので、今後さらに３組の平均点アップ

に貢献していきたいです。３組 

 

 

 

『物理』が４クラス合同になってから授業場所がおおとりホールになったのですが、自由席で前

詰めで座らなければならないので、最近は席取り状態になっています。皆、物理前の授業が終わる

と早足で移動して、おおとりホール前が行列になっていて、まるで“ディズニーランド”みたいだ

と思いました。６組 

 

１２月２日（月） 

 今日から２年生が“修学旅行”です。みんなで「懐かしいね～」「１年経つのがあっという間だ

～」と盛り上がりました。私の１番の思い出は、夜に京都駅まで歩いて行ったことです。今年の２

年生にとっても素敵な思い出になることを祈ります！旅行後に感染症が流行しないように、また、

自分が感染しないように心がけていきたいです。２組 

 

週の初めの１発目からガッツリ過去問の演習で脳みそが疲れたが、週末ボケをすることなく解く

ことができた。大会議室や共通講義室で問題演習するときは、いつも隣の人と距離が近いのが気に

なるが、これに慣れれば本番中に何が起きようとも、集中が保てそうだと思った。５組 

 

１２月３日（火） 

 今日は２時間連続でリスニングの練習をしました。鈴木先生はいつも悪問を教えてくれて、悪問

にキレながら解説をします。誰も解けないような意味の分からない問題も、社会の理不尽に耐える

練習と思って頑張ってみせます。１組 

 

今日の『物理』は５時間目だったのですが、おおとりホールのイス取りゲームに勝つために、全

員が昼休み終了のチャイム時点で着席していました。（笑）篤志先生も間違えて１３：０５に授業

を始めてしまいました。私は１０分前には移動して、良い席に座れました。６組 

 

１２月４日（水） 

最近の『世界史』の授業はものすごい速さで進んでいます。はやく演習をさせたい柚子先生の熱

意が伝わってくるので頑張っています。歴史は他教科よりも覚える量が多くて今でも大変だけど、

１００年後はもっと歴史が増えているはずなので、１００年後の高校生はもっと大変な思いをす

ると思います。１組 

 

最近、朝家を出たら真っ暗で、夜家に帰るときも真っ暗なので、家の周りの 

景色を忘れそうになります。今日の『化学』で POY さんの手が凍った話を聞き 

ました。周りが暗いと液体なのか凍っているかも分からないので、家の周りでは 

バケツに手を突っ込まないようにしようと思いました。クラスのみんなも、バケ 

ツに手を入れなければいいなと願っています。７組 

担任コメント 大丈夫です。普通はしません。 

 

１２月５日（木） 

 『国語』の授業では、過去問の古文を解説してくださる「ヒロシの部屋」が小会議室で開講しま

した。千田先生の分かりやすい解説で古文の解き方が分かって点数ｕｐに繋がりそうです。それに

してもキツネの恋が叶わない（古文の内容）のがとてもかわいそうだなと思いました。３組 

 

私は『体育』の授業の時に瀨川先生の言う一言を楽しみにしています。今日は「がつがつ行きま

しょう！」でした。いつも瀨川先生が言った後にみんなで笑うので、つられて笑ってしまいます。

次の一言にも期待しています！４組 

 

学年通信「Ｐｌｕｓ Ｕｌｔｒａ」のバックナンバーは本校ＨＰで見ることができます 


